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Peixe no Prato Solidário

Para que o pedido seja analisado, o presidente 
da Câmara, Hugo Motta (Republicanos-PB), pre-
cisa pauta-lo no plenário

Governador Wilson Lima entrega mais de 
300 toneladas de pescado para instituições
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Projetos aprovados no 
Codam atesta o mo-
mento de crescimento 
e consolidação da ZFM 
incentivada pelo Go-
verno do Estado

O Governo do Estado, 
por meio do Conselho 
de Desenvolvimento 
do Amazonas (Co-

dam), aprovou, nesta segunda-
-feira (14/04), uma pauta com 
47 projetos industriais que to-
talizam R$ 1,4 bilhão em novos 
investimentos para o Polo In-
dustrial de Manaus (PIM), com 
a geração de 1,6 mil novos 
empregos.

Representando o governador 
Wilson Lima, o vice-governador 
Tadeu de Souza presidiu a 313ª 
reunião ordinária do Codam. O 
encontro também foi marcado 
pela discussão dos reflexos em 
todo o mundo da guerra co-
mercial travada entre os Estados 
Unidos da América (EUA) e a 
China, além de homenagens a 
personalidades por suas contri-
buições para o setor industrial 
amazonense.

Nos debates, o vice-governa-
dor afirmou que as aprovações 
do Codam servem como termô-
metro do status de consolida-
ção do modelo Zona Franca de 
Manaus (ZFM), mesmo diante 
de cenários desafiadores. Ele 
também destacou que a política 
industrial do Estado ajuda a 
impulsionar o PIM como ‘porto 
seguro’ para investidores do 
restante do país e do mundo.

“São empresas com inves-
timentos sólidos, colocando 
investimentos num local em 
que eles sabem que tem com-
petitividade, tem mão de obra 
qualificada, tem tratamento 
favorecido em relação à dimi-
nuição de burocracia. Apesar de 
certas instabilidades nacionais 
e internacionais, a gente aqui 
é um porto seguro de investi-
mento e de competitividade”, 
destacou o Tadeu de Souza.

Dos 47 aprovados, 17 são 
iniciativas de implantação de 
novas linhas industriais, 28 pro-
postas de diversificação e duas 
de atualização de empresas já 
instaladas na ZFM. A reunião 
ocorreu no auditório do Serviço 
Nacional de Aprendizagem In-
dustrial (Senai), no bairro Distrito 
Industrial, zona sul de Manaus.

Destaques da pauta
Durante a reunião, o titular da 

Secretaria de Estado de Desen-
volvimento, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), Serafim 
Corrêa, reforçou que a indústria 
local segue em tendência de 
crescimento, com destaque para 
o aumento de empreendimen-
tos voltados à inovação tecno-
lógica e à produção sustentável.

Entre os projetos aprovados 
estiveram o da Bioamazonas 
Indústria e Comércio de Me-
dicamentos Fitoterápicos, que 
planeja investir mais de R$ 333,7 
milhões na fabricação de medi-
camentos de uso humano, com 
previsão de gerar 46 empregos 
diretos no PIM.

Na área tecnológica, os desta-
ques foram os projetos da Inled 
Tecnologia, com R$ 283,5 mi-
lhões para a produção de placas 
de circuito impresso montadas, 
com 180 novos postos de tra-
balho; e a Reicon Condutores 
Elétricos, que investirá R$ 136 
milhões na fabricação de fios 
de cobre trefilados e vergalhões 
de cobre, projetando 86 vagas 
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Últimas
Governo do Amazonas aprova R$ 1,4 bilhão em 
novos investimentos e 1,6 mil empregos para o PIM

de trabalho.

EUA x China e oportu-
nidades

Ainda de acordo com o titular 
da Sedecti, o Governo do Estado 
está atento em relação às possí-
veis oportunidades e impactos 
na economia local provocados 
pela guerra tarifária entre os 
EUA e a China, com a sobre-
taxa de produtos importados. 
O Brasil foi taxado em 10%, o 
menor patamar. Segundo Se-
rafim, o momento ainda exige 
prudência e acompanhar os 
desdobramentos da questão 
geopolítica.

“Esse é o grande desafio que 
está colocado para o Brasil e 
para todos os demais países 
que estão fora dessa guerra, 
mas que podem sofrer as con-
sequências. A alíquota para os 
EUA é de 125% e, daqui para 
lá, são 115 pontos percentuais 
de diferença. É provável que 
empresas chinesas já instala-
das no Brasil que venham a se 
instalar no PIM, produzam aqui, 
para daqui vender para os EUA. 
Essa é uma probabilidade muito 
grande”, afirmou o secretário.

Indicadores industriais
Dados apresentados pelo 

secretário-executivo da Sedec-
ti, Gustavo Igrejas, a partir de 
indicadores da Superintendên-
cia da Zona Franca de Manaus 
(Suframa), indicam que o PIM 
empregou diretamente um to-
tal de 127.270 trabalhadores em 
fevereiro deste ano – um au-
mento de 8,16% em relação ao 
mesmo mês de 2024 (117.664).

A média de empregos no 
primeiro bimestre de 2025 foi 
de 129.224 trabalhadores, com 
crescimento de 10,18% na com-
paração com o mesmo período 
do ano passado. O faturamento 
do PIM alcançou os US$ 6,2 
bilhões até fevereiro deste ano, 
mantendo a estabilidade em 
relação a 2024, que teve o início 
considerado positivo.

Os principais polos em parti-
cipação no faturamento do PIM, 
até fevereiro deste ano, foram 

Bens de Informática (21,78%), 
Duas Rodas (20,20%), Eletro-
eletrônico (14,19%), Químico 
(10,70%), Termoplástico (8,3%) 
e Metalúrgico (8,15%).

Entre os produtos com maior 
volume de produção e cresci-
mento expressivo em relação ao 
ano anterior estão motocicletas 
(16,4%), condicionadores de ar 
(9,4%), televisores de LCD (8,8%), 
telefones celulares (7,1%), placas 
de circuito impresso para infor-
mática (7,1%) e concentrados 
para refrigerantes (6,3%).

Avanço industrial
Desde 2019, sob a gestão 

do governador Wilson Lima, o 
Codam aprovou 1.473 projetos 
industriais, quantitativo que evi-
dencia o fortalecimento da polí-
tica de atração de investimentos 
do Governo do Amazonas. A 
aprovação no Codam significa o 
‘sinal verde’ para que as empre-
sas investidoras da ZFM possam 
usufruir dos incentivos fiscais 
estaduais, em complemento às 
isenções federais.

O Codam alcançou um marco 
histórico em 2024, quando 263 
foram aprovadas durante o ano, 
das quais 147 de implantação, o 
maior volume da última década.

Homenagens
Após as deliberações, a 313ª 

reunião ordinária do Codam 
prestou homenagens a perso-
nalidades de diferentes campos 
de atuação que marcaram o 
modelo ZFM com seu legado 
e pioneirismo, como os em-
presários Dahilton Pontes Ca-
bral e Eugênio Emílio Staub e 
o ex-deputado federal Ricardo 
Moraes de Souza.

Pela Marinha do Brasil, re-
ceberam homenagem os co-
mandantes do 9º Distrito Naval, 
vice-almirante João Alberto de 
Araújo Lampert, e da Capitania 
Fluvial da Amazônia Ocidental, 
capitão de Mar e Guerra André 
Lysâneas Teixeira Carvalhaes. 
Na área de educação, foi home-
nageada a ex-reitora da Univer-
sidade do Estado do Amazonas 
(UEA), Marilene Corrêa.
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Por unanimidade, a segunda turma Tribunal Regional do Trabalho da 2ª Região (TRT2) 
condenou o político e empresário Pablo Marçal ao pagamento de cerca de R$ 1,346 
milhão à família de Celso Guimarães Silva, de 49 anos, que morreu durante a prestação 
de serviço para a empresa Marçal Participações LTDA.

O profissional especializado nas instalação elétrica em estúdios de produção audiovisual 
trabalhava na desmontagem de cinema em Alphaville.

Destaque De olho

Em uma eleição marcada por intensos debates sobre o futuro da Universidade Federal 
do Amazonas (Ufam), a professora Tanara Lauschner, vinculada ao Partido Comunista do 
Brasil (PCdoB), foi eleita reitora da instituição neste dia 14 abril de 2025.

Em segundo turno da eleição, a chapa 57, de Tanara e seu vice Geone Maia, obteve 
52,86% da votação. A chapa derrotada, a 25, do professor Marcão e Armando Júnior, 
ficou com 47,14% dos votos.

Editorial

O requerimento de urgência para 
o projeto de lei que anistia conde-
nados pelos atos de 8 de janeiro foi 
protocolado nesta segunda-feira 
(14) com apoio de cinco partidos 
do centrão que têm cargos na 
Esplanada dos Ministérios. Esse 
grupo soma 146 deputados.

Dentre as assinaturas, 40 são 
do União Brasil; 35 do PP; 28 do 
Republicanos; 23 do PSD; e 20 
do MDB. Proporcionalmente, os 
partidos que mais deram apoio em 
relação ao total de seus integrantes 
foram o PP (72,92% da bancada) 
e o União Brasil (67,8%).

A lista de apoio conta com nomes 
que já tiveram relatorias de pro-
postas prioritárias para o governo, 

como o deputado Cláudio Cajado 
(PP-BA), relator do projeto sobre 
o arcabouço fiscal, e o deputado 
Danilo Forte (União-CE), relator da 
Lei de Diretrizes Orçamentárias de 
2024 (LDO).

O atual presidente da Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ), 
deputado Paulo Azi (União-BA), 
também foi favorável ao reque-
rimento. O colegiado é o mais 
importante da Casa e por onde 
devem passar propostas prioritá-
rias para o governo.

Entre os signatários, está o líder 
do PP na Câmara, Luizinho (RJ), 
que viajou com o presidente da 
República para a Ásia em março.

Também assinaram o requeri-

mento o deputado Moses Rodri-
gues (União-CE), que chegou a ser 
cotado para assumir o Ministério 
das Comunicações, e a presidente 
do Podemos, Renata Abreu (SP). O 
partido presidido por Renata tem 
o comando do Grupo Executivo de 
Assistência Patronal (Geap).

Base inconsistente
Apesar de ter diversos partidos 

do centrão ocupando ministé-
rios, o governo Lula tem uma 
base inconsistente na Câmara 
dos Deputados. Desde o início 
do terceiro mandato do presiden-
te, as bancadas não apresentam 
unidade nas votações prioritárias 
para o governo.

Partidos de centro com cadeiras 
na Esplanada costumam dar apoio 
ao governo nas votações de pautas 
econômicas, mas não repetem a 
fidelidade em demais pautas.

Na última semana, o líder 
do PT na Câmara, Lindbergh 
Farias (RJ), criticou o fato de 
deputados ligados a partidos 
com representação na Esplana-
da assinarem o requerimento.

“Acho que tem que haver uma 
ordem unida. Esse é um bom 
momento para perguntar: quem 
é que quer ficar aqui do nosso 
lado? Porque se a pessoa assina 
um projeto desse, com certeza 
não quer ficar aqui desse lado”, 
disse Lindbergh.

Urgência para anistia
O líder do PL na Câmara, Sóste-

nes Cavalcante (RJ), protocolou o 
requerimento de urgência sobre 
o Projeto de Lei (PL) da Anistia.

O texto recebeu o apoio de 264 
deputados, mas dois signatários 
foram considerados inválidos 
pela Câmara. Para que o reque-
rimento fosse protocolado, eram 
necessárias 257 assinaturas.

Agora, para que o pedido 
seja analisado, o presidente da 
Câmara, Hugo Motta (Republi-
canos-PB), precisa pautá-lo no 
plenário. Se for à votação, o 
documento precisa de maio-
ria absoluta (257 votos) para  
ser aprovado.

Anistia: urgência teve apoio de 146 deputados de partidos com ministérios

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas

Divulgação Divulgação

E POR FALAR EM SAUDADE…

O papel cívico e estratégico das Forças Armadas na Amazônia: soberania, desenvolvimento e compromisso com o Brasil 

Continuamos a tratar da 
importância das relações en-
tre portugueses e brasileiros 
ou entre Brasil e Portugal: 
um, colonizador, outro, colo-
nizado, cada um com as suas 
peculiaridades, necessidades 
e potencialidades. Portugal 

tornou-se um ponto focal 
para os interesses do Brasil 
na Europa, o Brasil é o pon-
to focal das portuguesas no 
Mercosul.

Mas isso precisa ser mais 
desenvolvido, aprofundado. 
O Brasil, mesmo sendo hoje 

o país com mais vôos se-
manais da TAP Air Portugal, 
cujos aviões aterrizam em 13 
capitais brasileiras, ainda não 
é o principal grupo de turistas 
que desembarcam em Lis-
boa ou no Porto e, quando 
o fazem, trata-se somente 

de uma conexão para algum 
outro país europeu ou do 
Oriente Médio. 

As relações entre os dois 
países devem ser mais de-
senvolvidas. Felizmente, 
após a Reunião de Cúpula 
(ou Cimeira) Brasil-Portugal, 

realizada em Brasília, no pas-
sado mês de fevereiro, pare-
ce que estamos tomando o 
bom caminho das históricas e 
as riquíssimas relações luso-
-brasileiras: políticas, sociais, 
culturais, acadêmicas, turísti-
cas, comerciais etc.

Das conclusões desse en-
contro, e dos protocolos dele 
decorrentes, trataremos mais 
nas próximas edições.

Então, até lá e bem hajam 
pela vossa atenção. Estamos 
juntos, a bem dessas duas na-
ções e dos seus integrantes.

Nos últimos tempos, o 
Brasil e o mundo assistiram 
com atenção renovada às 
ações das Forças Armadas 
na Amazônia. Frente a crises 
ambientais, ilícitos transfron-
teiriços e ameaças à sobera-
nia, a atuação do Comando 
Militar da Amazônia (CMA) 
evidencia um protagonismo 
silencioso, porém decisivo, 
na proteção dos interesses 
nacionais. De março até 
agora, operações simultâ-
neas como a Curaretinga II, 
a Ágata, e outras ações de 
cidadania e proteção indíge-
na vêm reafirmando o papel 
multifacetado dos militares 
na região: são guardiões da 
floresta, defensores da so-
berania e braços estendidos 
do Estado onde ele, muitas 
vezes, não chega.

A presença do Estado na 
selva: ações com resultados 
concretos

A Operação Curaretinga, 
conduzida em todas as quatro 
Brigadas de Infantaria de Selva 
do CMA, gerou um impacto de 
R$ 59 milhões em apreensões 
e lucros cessantes do crime 
organizado, consolidando a 
importância do Exército no en-
frentamento a crimes ambien-
tais e no reforço da presença 
estatal em áreas remotas. Além 
do aparato repressivo, essas 
operações incluem ações de 
saúde e cidadania para comu-
nidades indígenas, demons-
trando o caráter integral da 
missão militar na Amazônia.

Brasilidade de verdade
Em paralelo, a Operação 

Catrimani II, voltada à Terra 

Indígena Yanomami, somou 
um prejuízo de R$ 345 milhões 
ao garimpo ilegal, o que refor-
ça a capacidade de dissuasão 
das Forças Armadas frente à 
exploração predatória e ilegal 
da Amazônia. O desafio de 
atuar na Amazônia é, principal-
mente, com a integração terri-
torial e civilizatória que supõe 
preparação, conhecimento e 
brasilidade de verdade.  

Defesa e desenvolvimento: 
uma integração necessária

Não se trata apenas de pro-
teger o território. A atuação do 
CMA se alinha a uma agen-
da mais ampla de desenvol-
vimento regional. A recente 
parceria entre o Exército, Ma-
rinha e o setor naval privado 
do Amazonas, articulada com 
apoio do CONDEFESA (Comitê 

da Indústria de Defesa), tem 
facilitado a contratação de mi-
litares recém-licenciados por 
empresas do Polo Industrial 
de Manaus. Essa iniciativa con-
tribui para a reinserção profis-
sional de jovens preparados, 
disciplinados e tecnicamente 
qualificados, e é um exemplo 
concreto da integração entre 
defesa e indústria.

Nova Indústria Brasil      
Essa ponte entre o setor 

militar e o produtivo se in-
sere em um cenário maior: o 
projeto Nova Indústria Brasil 
(NIB). Essa política nacional 
de reindustrialização, voltada 
à inovação e à sustentabi-
lidade, poderá se beneficiar 
da articulação com instituições 
como o Instituto Militar de En-
genharia (IME), abrindo cami-

nho para a diversificação fabril 
do Polo Industrial de Manaus, 
com foco em tecnologias de 
defesa, soluções energéticas 
limpas, equipamentos para a 
Amazônia e bioeconomia de 
base tecnológica.

Missão cívica: despertar o 
sentimento de pertencimento

A ação militar na Amazônia 
não se limita ao campo tático. 
Eventos como a Ação Cida-
dania Verde-Oliva, promovida 
na Semana do Exército, e o 
suporte a ações do Projeto 
Rondon na região, simboli-
zam o lado cívico das Forças 
Armadas: educar, atender, ser-
vir e inspirar. Isso reacende 
o sentimento patriótico, tão 
necessário num país que pre-
cisa voltar a se enxergar como 
projeto coletivo e soberano.

Soldados da floresta, 
guardiões do Brasil 

Na Amazônia, os milita-
res brasileiros são mais do 
que soldados: são símbolos 
vivos da presença nacional, 
da soberania territorial e da 
esperança de um Estado mais 
eficiente e humanizado. Em 
tempos de mudanças climá-
ticas, pressões internacionais 
e desafios internos, seu pa-
pel estratégico, institucional 
e social precisa ser reconhe-
cido, valorizado e integrado 
a uma visão de futuro para 
a região e o país. Proteger 
a Amazônia é proteger o 
Brasil. E os homens e mu-
lheres do Comando Militar 
da Amazônia seguem nessa 
missão — silenciosa, dura e 
essencial — com honra, pre-
paro e compromisso.

Professor Titular da Faculdade Nacional de Direito (UFRJ) Deputado luso-brasileiro na Assembleia da República – Portugal

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Dr. Flávio Martins

Nelson Azevedo   
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Cidades

Peixes serão distribuí-
dos durante a Semana 
Santa para 500 asso-
ciações, alcançando 
mais de 100 mil fa-
mílias em situação de 
vulnerabilidade

O governador Wilson 
Lima deu início, nes-
ta segunda-feira 
(14/04), à entrega 

de mais de 300 toneladas 
de pescado para instituições 
sociais, por meio do progra-
ma Peixe no Prato Solidário, 
mantendo a tradição da Se-
mana Santa. Superando o 
número de 2024, quando 350 
entidades foram credencia-
das na rede de assistência 
estadual e contempladas 
pelo programa, cerca de 500 
associações devem ser bene-
ficiadas em 2025, alcançando 
mais de 100 mil famílias em 
situação de vulnerabilidade.

“Essas instituições cuidam 
de pessoas que estão em 
situação de vulnerabilida-
de social, são famílias que 
de outra forma não teriam 
condições de adquirir esse 
pescado. São instituições que 
estão devidamente cadastra-
das no Fundo de Promoção 
Social, na Seas, Sejusc, ADS, 
ou seja, instituições que estão 
no sistema do Governo do 
Estado”, destacou o gover-
nador Wilson Lima.

O Governo do Amazonas 
distribuirá 305 toneladas de 
peixe para as instituições du-
rante a Semana Santa. Dez 
caminhões foram prepara-
dos para armazenar o pes-

Programa Peixe no Prato Solidário, mantendo a tradição da Semana Santa

DIVULGAÇÃO

Peixe no Prato Solidário

Governador Wilson Lima entrega mais de 
300 toneladas de pescado para instituições

cado no Parque Multiuso de 
Exposição Agropecuária Dr. 
Eurípedes Ferreira Lins, no 
quilômetro 2 da rodovia BR-
174. As entregas acontecerão 
a partir de hoje e seguem 
até quinta-feira (17/04), das 
8h às 18h.

Os investimentos para o 
Peixe no Prato Solidário al-
cançam R$ 5,2 milhões, aqui-
sição feita pelo Programa 
de Assistência Familiar (PAF), 
desenvolvido pela Agência 
de Desenvolvimento Susten-
tável do Amazonas (ADS). A 
medida integra as políticas 
públicas de apoio e incentivo 
ao setor primário, onde o Go-
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verno do Amazonas realiza a 
compra e a distribuição de 
produtos incluindo o pesca-
do, apoiando a agricultura fa-
miliar e beneficiando famílias 
e instituições em situação de 
vulnerabilidade social.

“A gente quer agradecer 
ao Governo do Estado por 
essa iniciativa, principalmen-
te, em uma semana especial, 
que é a semana da Páscoa, 
onde a gente comemora essa 
data tão importante e rele-
vante para o Cristianismo. 
Nosso agradecimento pela 
sensibilidade, porque sig-
nifica que ele (governador) 
está se importando com os 

vulneráveis”, afirmou a presi-
dente do abrigo Oásis, Irajane 
Sousa, uma das associações 
atendidas que atua, há oito 
anos, com projetos voltados 
para segurança alimentar e 
acolhimento de famílias.

Todo o pescado entregue 
para as instituições é pro-
veniente de piscicultores da 
capital e dos municípios de 
Iranduba, Itacoatiara, Rio 
Preto da Eva, Presidente Fi-
gueiredo, Novo Airão, Carei-
ro e Manacapuru. Ao todo, a 
gestão Wilson Lima já entre-
gou mais de mil toneladas de 
peixe, por meio do programa 
Peixe no Prato Solidário, des-

de que foi criado, em 2021.
A ação contou com a pre-

sença dos deputados estadu-
ais Adjuto Afonso e João Luiz, 
além do Fundo de Promoção 
Social e Erradicação da Po-
breza (FPS) e secretários do 
sistema de produção rural.

Feirão do Pescado
Outra ação do Estado vol-

tada para essa tradição na 
Semana Santa é o Feirão do 
Pescado 2025, que comer-
cializa o pescado com preços 
abaixo dos praticados pelo 
mercado. Nesta edição, serão 
mais de 100 toneladas que 
serão vendidas em três pon-

Caic Alexandre Montoril fortalece atendimento 
em saúde de crianças e adolescentes da zona sul

Amazonastur realiza Workshop Turismo 
Sustentável e lança plataforma digital

Com o retorno dos atendi-
mentos no Centro de Aten-
ção Integral à Criança (Caic) 
Alexandre Montoril, no bairro 
Petrópolis, zona sul de Ma-
naus, moradores comemoram 
reformas e melhorias recebidas 
no espaço pelo Governo do 
Amazonas. No dia 14 de mar-
ço, o governador Wilson Lima 
reinaugurou a unidade, que 
faz parte da reorganização da 
rede de assistência em pedia-
tria, executada pelo programa 
Saúde Amazonas.

Nos primeiros 30 dias após a 
reinauguração, o espaço reali-
zou mais de 2,8 mil atendimen-
tos de crianças e adolescentes 
de 0 a 14 anos, reunindo ser-
viços em pediatria, psicologia, 
odontologia e sala de vacina. 
O direcionamento para outros 
especialistas está sendo feito no 
modelo Caic+Especialidades, 
unidades que recebem a faixa 
etária até 17 anos.

A Itainara Oliveira, de 29 anos, 
é mãe da pequena Beatriz, de 
8 meses. Moradora do bair-
ro Petrópolis, ela avalia que a 
reinauguração da unidade de 
saúde facilitou a rotina dela 
e da filha, que precisa passar 
por muitas consultas de rotina.

“Ficou bem melhor. Agora o 
atendimento está mais rápido, 
o médico foi maravilhoso e a 

Com foco no fortalecimen-
to do turismo no interior 
e promoção de práticas 
sustentáveis, o Governo do 
Amazonas, por meio da Em-
presa Estadual de Turismo 
(Amazonastur), realizou no 
fim de semana (12 e 13/04), o 
Workshop Turismo Susten-
tável em Barcelos (distante 
399 quilômetros de Manaus) 
e lançou o chatbot Amazo-
nas To Go. O município é o 
18° a receber a ferramenta 
de informações turísticas e 
registra o maior número de 
cadastros durante o lança-
mento até agora, alcançando 
mais de 50 empreendedores.

O evento faz parte de um 
pacote de iniciativas do 
governo Wilson Lima para 
impulsionar o setor turísti-
co no interior do estado e 
reuniu cerca de 100 partici-
pantes, entre guias de turis-
mo, artesãos, empresários, 
hoteleiros, operadores de 
pesca esportiva e agentes 
de viagem.

Durante o workshop, foram 
realizadas palestras e orien-
tações sobre a importância 
da regularização junto ao Ca-
dastro de Prestadores de Ser-
viços Turísticos (Cadastur), 
acesso ao financiamento do 
programa +Crédito Amazo-

equipe toda é bem atenciosa”, 
disse a mãe da paciente.

Melhorias
A unidade da zona sul recebeu 

serviços nas áreas interna e 
externa, com pintura geral do 
prédio, revisão das instalações 
elétricas, hídricas e sanitárias, 
intervenções nas salas dos con-
sultórios médicos, banheiros, 
setores administrativos, recep-
ção e área de espera. O inves-
timento foi de R$ 1,8 milhão, 
incluindo a obra e a aquisição 
de mobiliário e equipamentos.

Para a diretora do Caic Ale-
xandre Montoril, Ana Célia Ca-
valcante, o espaço é essencial 

nas Turismo, oportunidades 
e estratégias de expansão do 
mercado da pesca esportiva 
e sugestões para a revitali-
zação da Praça Turística da 
Orla, além do lançamento 
da ferramenta tecnológica 
Amazonas To Go.

O Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae) também 
participou da programação, 
ministrando uma palestra 
com o tema “Turismo de 
Experiência: criando cone-
xões autênticas”.

Para o presidente da Ama-
zonastur, Ian Ribeiro, a ação 
sinaliza um momento de 

para atendimentos de rotinas 
de crianças e retornou com 
novas tecnologias capazes de 
agilizar e ampliar os atendi-
mentos para pacientes da zona 
sul de Manaus.

“O Caic foi entregue total-
mente revitalizado, com uma 
estrutura moderna, climatizado 
e atendendo todas as normas 
regulamentadoras de saúde. 
Foi implantado o prontuário 
eletrônico, que está dando 
celeridade aos atendimentos, 
e o principal é a nossa equipe 
multidisciplinar, que oferece 
suporte no atendimento hu-
manizado para a população”, 
destacou a diretora da unidade.

crescimento e de tornar o 
turismo mais forte em Bar-
celos. “Tivemos boa parti-
cipação no workshop com 
a presença de profissionais 
do setor, estudantes, repre-
sentantes do poder público 
e da iniciativa privada, o que 
demonstra o grande interes-
se da população nas ações 
que a nossa equipe está de-
senvolvendo. Foi uma opor-
tunidade para reforçar que 
Barcelos está no caminho 
certo e continuará crescen-
do com foco em um turismo 
cada vez mais sustentável, 
estruturado e fortalecido”, 
ressaltou o gestor.

RETORNO DOS ATENDIMENTOSAMAZONAS TO GO 

Espaço foi reinaugurado pelo governador Wilson Lima, no dia 14 de 
março, com investimento de R$ 1,8 milhão

Município é o 18º a receber o chatbot de informações turísticas e 
registra o maior número de cadastro em uma única ação no interior
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tos da capital. A expectativa 
é que mais de R$ 2,5 milhões 
sejam movimentados na eco-
nomia local.

O evento acontecerá du-
rante três dias, de quarta a 
sexta-feira (16, 17 e 18/04), 
em três locais: Arena Ama-
deu Teixeira, zona centro-sul; 
Centro de Convivência da 
Família Padre Pedro Vigno-
la, zona norte; e no Centro 
Cultural dos Povos da Ama-
zônia, zona sul. Durante os 
dois primeiros dias, quarta 
e quinta-feira (16 e 17/04), 
a população poderá adquirir 
o pescado das 7h às 19h. Na 
sexta-feira (18/04), feriado da 
Semana Santa, a venda acon-
tecerá das 7h às 13h.

No feirão, mais de 45 pisci-
cultores comercializarão pes-
cado de três espécies: tam-
baqui, matrinxã e pirarucu. 
Os peixes fazem parte da 
produção de piscicultores de 
Manaus; Presidente Figuei-
redo; Manacapuru; comu-
nidade Novo Remanso, em 
Itacoatiara; Maués; Iranduba 
e Rio Preto da Eva.

O evento contará, ainda, 
com serviço de limpeza e 
retirada da espinha de peixe 
e estandes das Feiras da ADS, 
com a comercialização de 
frutas, hortaliças, fornecidos 
diretamente pelo produtor 
rural. Além disso, os três lo-
cais contarão com o reforço 
nas medidas de segurança, 
acessibilidade e higiene.

Em 2024, o Feirão do Pes-
cado – Edição Semana Santa, 
comercializou mais de 117 to-
neladas de peixes, movimen-
tando cerca de R$ 2,8 milhões. 
Durante os três dias de evento, 
mais de 45,5 mil pessoas visi-
taram os locais do feirão.



Polícia Civil prende advogado por tentativa 
de estupro e tergiversação contra cliente

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM) apre-
sentou, nesta segun-
da-feira (14/04), o 

resultado de uma ação policial 
da Delegacia Interativa de Polí-
cia (DIP) de Coari (a 363 quilô-
metros de Manaus), com apoio 
do Departamento de Polícia do 
Interior (DPI), que resultou na 
prisão de advogado, de 34 anos, 
investigado de tentativa de es-
tupro e tergiversação, quando 
o advogado faz um contrato 
com as duas partes contrárias, 
contra uma jovem de 20 anos.

Ele foi alvo de cumprimento 
de mandados de prisão pre-
ventiva e busca e apreensão 
no domingo (13/04), no bairro 
Alvorada, zona centro-oeste.

O delegado Paulo Mavignier, 
diretor do DPI, citou que as 
investigações apontam que o 
advogado se utilizou das prer-
rogativas para cometer a tenta-
tiva de estupro, e aproveitou a 
oportunidade para parabenizar 
a equipe de investigação da DIP 
de Coari. “A ação reforça que o 
combate à violência, especial-
mente contra a mulher, é uma 
prioridade absoluta da PC-AM”, 
disse o diretor do DPI.

Crime
Conforme o delegado José 

Barradas, titular da unidade 
policial, o crime foi praticado 
em agosto de 2024, em Coari, 
quando a vítima contratou os 
serviços jurídicos do suspeito 
para defender o seu compa-
nheiro, que foi preso por roubo 
majorado. Ele roubou o celular 
da mãe do advogado, todavia, 
a companheira do autor não 
sabia quem era a vítima.

“A jovem procurou o escritó-
rio do advogado em Coari, oca-
sião em que eles acertaram um 
valor de R$ 5 mil pelo serviço. 
No mesmo dia, o companheiro 
da vítima participou da audiên-
cia de custódia, onde a prisão 

em flagrante foi convertida em 
preventiva, e quem o defendeu 
foi um defensor público e não 
o advogado contratado pela 
jovem”, contou o delegado.

Segundo o delegado, na noi-
te daquele dia, o advogado foi 
até a casa da vítima e a ludibriou, 
alegando que o companheiro 
dela ainda não tinha participa-
do da audiência de custódia e 
que aceitava defendê-lo. Então, 
ele pediu que ela fosse com 
ele no carro até o escritório 
para acertar mais detalhes da 
assistência jurídica.

“Durante o caminho, ele ficou 
rodando com ela pela cidade, 
explicando que o companheiro 
dela não ia ficar preso, sendo 
que ele já estava com a prisão 
preventiva decretada e já tinha 
sido feita audiência de custódia. 

As investigações apon-
taram que o advogado 
se utilizava das prerro-
gativas para cometer 
crimes

Polícia Civil prende professor investigado 
por estupro de vulnerável contra alunas

Em 48 horas, PMAM E PC-AM prendem 
homem, recuperam e devolvem 14 celulares

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da 71ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Apuí (a 
453 quilômetros de Ma-
naus), e do Departamen-
to de Polícia do Interior 
(DPI), apresentou, nesta 
segunda-feira (14/04), a 
prisão do professor Clau-
deci Amaral Maciel, de 59 
anos. Ele é investigado 
por estupro de vulnerável 
praticado contra alunas 
de uma escola municipal. 
O suspeito foi preso na 
quinta-feira (10/04), com o 
apoio do Conselho Tutelar.

O delegado Paulo Mavig-
nier, diretor do DPI, relatou 
que o homem estava abu-
sando de crianças que eram 
suas alunas em uma escola 
situada no distrito de Sucun-
duri, na zona rural de Apuí. 
Segundo Mavignier, até o 
momento, cinco alunas pro-
curaram o Conselho Tutelar 
e o delegado Wellington 
Lucas Militão, da 71ª DIP, 
para relatar que ele as tocava 
de forma inadequada, com 

Em uma ação integrada, a 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), com apoio da Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM), 
recuperou 14 celulares e pren-
deu um homem de 18 anos, 
durante patrulhamento na zona 
centro-sul de Manaus. A ação 
contou com o apoio do Núcleo 
de Investigação e Recuperação 
de Celulares (NIRC) da Secre-
taria de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM).

A equipe policial da 23ª Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom) realizava Patrulhamen-
to Ostensivo Geral (POG), na 
rua Águas Claras, bairro Parque 
10, quando avistaram, por vol-
ta das 14h50, uma motocicleta 
transitando sem placa. Duran-
te abordagem pessoal, foram 
encontrados com o condutor 
quatro aparelhos celulares.

Após buscas, um dos celulares 
foi identificado com restrição 
de roubo. Ao ser indagado, o 
homem confessou o crime e 
informou que em sua residên-
cia havia mais aparelhos. Os 
policiais seguiram até o local 
indicado, onde apreenderam 

toques indevidos em suas 
regiões genitais.

“Além disso, ele também 
fotografava as crianças em 
posições sexuais ou que ex-
punham seus corpos. Graças 
à coragem dessas vítimas, a 
equipe policial de Apuí deu 
início às investigações e soli-
citou à Justiça mandados de 
prisão preventiva e busca e 
apreensão contra o infrator”, 
explicou o delegado.

Ainda conforme a auto-

mais 10 celulares e prenderam 
o homem em flagrante e foi 
encaminhado ao 1° Distrito In-
tegrado de Polícia (DIP).

Conforme investigação, os 
aparelhos foram roubados na 
quinta-feira (10/04) e no sábado 
(12/04), todos na zona centro-
-sul de Manaus.

Devolução dos aparelhos
O diretor do NIRC, delegado 

Bruno Hitotuzi, explicou que 
os aparelhos não apresenta-

Em determinado momento, ele 
fez um movimento brusco e 
entrou em um motel, onde 
tentou abusar sexualmente da 
jovem”, explicou o delegado.

De acordo com o delegado, a 
vítima entrou em luta corporal 
com o suspeito para evitar o 
estupro, mas ele ainda conse-
guiu praticar atos libidinosos 
contra ela.

“A jovem conseguiu fugir e 
seguiu direto para a delega-
cia de Coari para denunciá-
-lo, ocasião em que descobriu 
quem era a vítima do roubo. As 
investigações apontaram que, 
na verdade, o advogado não 
queria o dinheiro da jovem, mas 
sim ter relação sexual com ela”, 
falou o delegado.

Segundo o delegado, além da 
tentativa de estupro, o advoga-

Delegado Paulo Mavignier

do vai responder pelo crime de 
tergiversação, que ocorre quan-
do o advogado faz um contrato 
com as duas partes contrárias, 
que é proibido por Lei.

“Durante as investigações, a 
vítima também procurou o Mi-
nistério Público do Amazonas 
(MPAM). Ela foi ouvida, apre-
sentou toda a documentação e 
o Ministério Público requisitou 
a instauração do Inquérito Po-
licial (IP). A jovem passou por 
exames de corpo de delito e 
de conjunção carnal, por meio 
dos quais foram constatadas 
lesões nas partes íntimas dela”, 
mencionou o delegado.

Conforme o delegado, o ad-
vogado, ao saber da instaura-
ção do procedimento criminal, 
tentou atrapalhar as investiga-
ções, ameaçando a vítima e a 

autoridade policial.
“Ele utiliza de terceiros para 

atacar a autoridade policial, 
para tentar intervir na investiga-
ção, mas já estamos tomando 
as medidas cabíveis em torno 
disso. O advogado tem mais 
de 13 processos criminais na 
Justiça, pelos mais variados cri-
mes, inclusive eleitorais”, disse 
o delegado.

Ainda de acordo com o dele-
gado, o advogado também tem 
envolvimento em um furto de 
mais mil litros de combustível, 
apreendidos pela Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM), durante 
patrulhamento no lago de Co-
ari. Ele foi o advogado do sus-
peito que furtou o combustível.

“O material ficou guardado e 
lacrado em um flutuante, já que 
não era possível deslocá-lo para 

a delegacia por ser inflamável. A 
Comarca de Coari determinou 
que o material fosse doado 
para uso da Polícia Militar, en-
tretanto, quando a guarnição 
chegou ao local para pegar o 
combustível, o vigilante falou 
que o advogado tinha vendido 
o combustível, mesmo saben-
do que ele estava apreendido”, 
explicou o delegado.

O delegado informou, ainda, 
que a Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) já foi comuni-
cada que o advogado utilizou 
das prerrogativas de advogado 
para cometer os crimes.

Procedimentos
O advogado responderá por 

tentativa de estupro e tergi-
versação e está à disposição 
da Justiça.

ridade policial, as investi-
gações revelaram que esse 
comportamento do profes-
sor não é recente e que pos-
sivelmente existem outras 
vítimas. O diretor do DPI 
orienta que os pais con-
versem sempre com seus 
filhos e, especialmente, com 
aqueles que estudam no 
distrito de Sucunduri para 
saber se houve algum tipo 
de aliciamento por parte 
desse professor.

vam registros de boletins de 
ocorrência, mas já estão sendo 
identificados por meio do IMEI 
e devolvidos para os seus ver-
dadeiros donos.

“Entramos em contato com 
essas vítimas e trouxemos elas 
aqui no núcleo, para além de 
registrarem o boletim de ocor-
rência, adicionar mais três in-
quéritos contra esse rapaz que 
foi preso. Três vítimas já recebe-
ram os seus celulares de volta”, 
explicou o delegado.

EM APUÍROUBADOS NA ZONA CENTRO-SUL

O suspeito tocava nas partes íntimas das alunas, era invasivo e foto-
grafava-as em algumas situações durante as aulasTrês aparelhos já foram devolvidos aos seus verdadeiros donos
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Política

Para que o pedido 
seja analisado, o pre-
sidente da Câmara, 
Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), precisa 
pauta-lo no plenário

O líder do Partido Li-
beral (PL) na Câma-
ra dos Deputados, 
Sóstenes Caval-

cante (RJ), protocolou nesta 
segunda-feira (14) o reque-
rimento de urgência sobre 
o projeto de lei que anistia 
condenados pelos atos de 8 
de janeiro.

O texto recebeu o apoio de 
264 deputados, mas dois sig-
natários foram considerados 
inválidos pela Câmara. Para 
que o requerimento fosse 
protocolado, eram necessá-
rias 257 assinaturas.

Das assinaturas, 90 são de 
deputados do PL. Outros 146 
parlamentares de partidos 
que possuem representantes 
na Esplanada do governo Lula 
também assinaram o pedido, 
sendo: 40 do União Brasil; 35 
do PP; 28 do Republicanos; 23 
do PSD; e 20 do MDB.

Agora, para que o pedido 
seja analisado, o presiden-
te da Câmara, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), precisa 
pautá-lo no plenário. Se for 
à votação, o documento pre-

Deputado federal Sóstenes Cavalcante (RJ)

Líder do PL protocola requerimento 
de urgência para projeto da anistia

cisa de maioria absoluta (257 
votos) para ser aprovado.

Caso os deputados apro-
vem o requerimento de ur-
gência, o projeto de lei pode-
rá ser analisado diretamente 
pelo plenário da Câmara, sem 

necessidade de passar por 
comissões temáticas ou es-
peciais.Play Video

Articulações
Motta tem buscado diálogo 

com representantes dos Três 

Poderes para chegar a uma 
alternativa de consenso, já 
que o governo é contrário  
à proposta.

Na última semana, ele teve 
reuniões com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) e com 

o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) — que tem articulado a 
proposta com parlamentares 
e chefes de partidos.

O líder do PL espera se 
reunir com Hugo Motta para 
discutir o tema no dia 22 de 
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Assembleia Legislativa do Amazonas instala 
Fórum Estadual de Saneamento Básico

CMM inicia levantamento de cargos 
efetivos para planejamento institucional

Durante Audiência Públi-
ca, realizada na Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), nesta segunda-fei-
ra (14/4), foi formalmente 
instalado o Fórum Estadual 
de Saneamento Básico, con-
forme determina a Resolu-
ção Legislativa nº 1.050, de 
13 de agosto de 2024.

A iniciativa do deputado 
estadual Sinésio Campos 
(PT) visa consolidar um es-
paço permanente de diálo-
go interinstitucional, com a 
ambição de transformar de 
modo efetivo a realidade 
sanitária do estado.

Sinésio Campos, que 
preside a Comissão Geo-
diversidade, Recursos Hí-
dricos, Minas, Gás, Energia 
e Saneamento da Aleam, 
explicou que os objetivos 
da realização da Audiência 
Pública são debater, colher 
propostas e sugestões e 
encaminhar as providên-
cias sobre os problemas 
relacionados à qualidade 
da água para o consumo 
humano e a destinação final 
de resíduos sólidos.

“Entre essas atividades, ins-
talamos o Fórum Estadual de 
Saneamento Básico, de que 
trata a Resolução Legislativa 
nº 1.050, de 13 de agosto 
de 2024. As regiões Nor-
te e Nordeste do país têm 
enfrentado desafios na for-
mulação e implementação 
de políticas públicas, planos 
e metas voltados à melhoria 
dos quatro eixos fundamen-
tais do saneamento básico”, 
explicou o parlamentar.

A Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) iniciou nes-
ta segunda-feira (14 de abril) 
o processo de levantamento 
do quadro de cargos efeti-
vos atualmente disponíveis 
na Casa Legislativa. A ação foi 
determinada pelo presidente 
da CMM, David Reis (Avante), 
durante reunião com dire-
tores da instituição, com o 
objetivo de identificar vagas 
e alinhar as demandas ins-
titucionais às necessidades 
administrativas.

De acordo com o coordena-
dor de Gestão de Pessoas da 
CMM, Eli Camilo, conforme 
determinação do presidente, 
a proposta é mapear os car-
gos vagos em decorrência de 
aposentadorias, falecimen-
tos e outras vacâncias, além 
de levantar as necessidades 
atuais e futuras da CMM.

“Nesse primeiro momen-
to, o presidente David Reis 
solicitou que a Diretoria de 
Gestão de Pessoas fizesse 
um levantamento detalhado 
para identificar o atual qua-
dro de servidores efetivos 
disponíveis. Precisamos sa-
ber exatamente quais car-
gos estão abertos para que 
possamos apresentar uma 
proposta técnica, que será 
encaminhada posteriormen-
te à Comissão organizadora 
do concurso”, explicou.

O diretor de Gestão de Pes-
soas da Casa (Digep), Cassia-
no Oliveira, reforçou que o 
trabalho será realizado com 
agilidade e responsabilidade.

“Vamos fazer um levanta-

O deputado acrescentou 
que no caso particular do 
Amazonas, se observa uma 
situação de vulnerabilidade, 
marcada por graves defici-
ências no âmbito do sanea-
mento básico, com especial 
ênfase na precariedade da 
qualidade da água desti-
nada ao consumo humano 
e na inadequação da des-
tinação final dos resíduos 
sólidos. “A criação do Fórum 
Estadual de Saneamento 
Básico surge, assim, como 
uma resposta estruturada a 
essas demandas históricas”, 
argumentou.

A procuradora da Procu-
radoria Regional do Minis-
tério Público do Trabalho, 
Alzira Melo Costa, abor-
dou o caso do saneamento 
básico no Amazonas. “Me 
incomodam muito as solu-
ções trazidas como mági-
ca de outros lugares para 
Amazônia. Ao tratarmos da 
Amazônia, estamos falando 

mento da necessidade real da 
Câmara Municipal. Definido 
esse quantitativo de cargos, 
iniciaremos os estudos para 
dar início ao certame. Foi 
estabelecido um prazo de 15 
dias para entregar esses da-
dos ao presidente, de forma 
que possamos avançar nas 
próximas etapas”, destacou.

Para o presidente da CMM, 
a reunião serviu para alinhar 
a dinâmica entre as diretorias, 
que deverão colaborar para-
lelamente no levantamento 
das demandas específicas de 
cada área.

“As ações determinadas 
hoje devem ocorrer de forma 
simultânea. Assim, ganha-
mos tempo e conseguimos 
visualizar o tamanho real da 
demanda da Casa”, afirmou 
David Reis.

O levantamento atual é par-
te das etapas preparatórias 
previstas após a anulação 

de um território imenso, 
de dimensões continentais, 
onde a coleta regular de 
lixo só se torna viável nos 
centros urbanos mais con-
solidados”, afirmou.

Ainda de acordo com Alzira 
Costa, o último diagnóstico 
oficial sobre o gerencia-
mento de resíduos sólidos, 
tanto em Manaus quanto 
no restante do estado, data 
de 2017, um intervalo de 
tempo que, na avaliação da 
especialista, é absolutamen-
te inaceitável.

“Trata-se de um levanta-
mento extremamente de-
satualizado. E posso afirmar, 
com toda certeza, que não 
houve melhoria desde en-
tão”, destacou.

O presidente da Compa-
nhia de Saneamento do 
Amazonas (Cosama), Denil-
son Lopes Gama, destacou 
a participação no evento 
de pessoas comprometidas 
com o saneamento básico.

do concurso realizado em 
setembro de 2024, que teve 
cerca de 20 mil inscritos para 
vagas de níveis Médio e Su-
perior. A previsão da CMM 
é realizar um novo certame, 
conforme recomendação do 
Ministério Público do Ama-
zonas (MPAM).

“Conforme combinamos no 
Ministério Público, estamos 
‘startando’ hoje os movimen-
tos para que possamos, de 
forma muito célere, concreti-
zar o lançamento de um novo 
concurso público. Estamos 
levando em conta a realida-
de atual e também olhando 
para o futuro, para que pos-
samos acertar em todas as 
etapas. Por isso, iniciamos 
esse trabalho com a Diretoria 
de Recursos Humanos, para 
levantar com precisão todas 
as vacâncias e necessidades 
da Casa”, afirmou o presiden-
te da CMM.

ALEAMNOVO CONCURSO

Audiência Pública, realizada na Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam)
David Reis também adiantou que, após a conclusão do levantamento 
necessário, será instalada a Comissão responsável pelo concurso 
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abril. A expectativa é de que 
o assunto seja levado ao co-
légio de líderes da Casa no 
dia 24 de abril. A bancada 
do PL trabalha para que o 
requerimento seja pautado 
na última semana do mês.



• Aeronaves (+14,9%)
• Semiacabados de ferro ou 
aço (+14,5%)

Pelo lado das importa-
ções, houve alta em oito 
dos dez principais produ-
tos americanos compra-
dos pelo Brasil. Entre os 
aumentos, estão:
• Óleos brutos de petróleo 
(+78,3%)

• Medicamentos (+42,4%)
• Motores e máquinas não 
elétricos (+42,3%)

• Outros produtos farma-
cêuticos (+29,1%)

• Óleos combustíveis 
(+9,4%)

• Aeronaves (+8,1%)

Apesar do fortalecimen-
to da relação comercial, a 
Amcham alerta para um ce-

nário de incerteza provoca-
do pelas tarifas de importa-
ção impostas pelos Estados 
Unidos.

“Apesar do desempenho 
positivo no início do ano, 
as tarifas anunciadas pelos 
EUA – como a sobretaxa de 
10% sobre exportações bra-
sileiras em geral e as tarifas 
de 25% sobre aço, alumínio 
e autopeças – criam um am-

Economia

A balança comercial 
brasileira com os Es-
tados Unidos perma-
neceu deficitária

A corrente de comér-
cio entre Brasil e Es-
tados Unidos bateu 
recorde e chegou, 

pela primeira vez, à marca de 
US$ 20 bilhões no primeiro 
trimestre de um ano.

Entre janeiro e março de 
2025, o Brasil exportou US$ 
9,7 bilhões para os EUA e 
importou US$ 10,3 bilhões, 
segundo relatório da Câma-
ra Americana de Comércio 
(Amcham Brasil).

O volume representa um 
crescimento de 6,6% em re-
lação ao mesmo período de 
2024. Ainda assim, a balança 
comercial brasileira com os 
Estados Unidos permane-
ceu deficitária.

As exportações da indús-
tria brasileira atingiram US$ 
7,8 bilhões – novo recorde 
para um primeiro trimestre 
-, elevando a participação 
dos EUA como destino das 
exportações industriais na-
cionais para 18,1%.

Seis dos dez principais 
produtos exportados pelo 
Brasil aos EUA registraram 
crescimento, com desta-
que para:
• Sucos (+74,4%)
• Óleos combustíveis 
(+42,1%)

• Café não torrado (+34%)

As exportações da indústria brasileira atingiram US$ 7,8 bilhões – novo recorde para um primeiro trimestre 

não representa risco nem 
ameaça comercial aos Es-
tados Unidos.

A reversão das tarifas de 
25% sobre a importação de 
aço e alumínio é considera-
da a medida mais viável pelo 
governo – por isso, tem sido 
o principal foco das nego-
ciações neste momento. A 
abertura de cotas seria uma 
alternativa.

Em meio a tarifaço, comércio entre 
Brasil e EUA bate recorde no 1º tri

biente de incerteza para o 
comércio bilateral ao longo 
de 2025”, afirma o relatório.

A relação superavitária 
dos EUA com o Brasil é 
justamente o ponto utiliza-
do pelo governo brasileiro 
nas negociações sobre as 
tarifas.

O principal objetivo dos 
técnicos, neste momento, 
é deixar claro que o Brasil 
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Ibovespa salta mais de 1% e dólar 
cai a R$ 5,85 após recuo de Trump

O dólar fechou em queda ante 
o real nesta segunda-feira (14), 
em linha a baixa da divisa norte-
-americana no exterior, à me-
dida que os investidores conti-
nuam atentos a novas notícias 
sobre a política comercial dos 
Estados Unidos, que tem sido o 
maior fator de volatilidade nos 
mercados nas últimas semanas.

Enquanto isso, ativos globais 
e, sobretudo, ações do setor 
de tecnologia nos EUA subi-
ram após Trump recuar no 
final de semana com algumas 
de suas tarifas.

O Ibovespa, referência do 
mercado acionário brasileiro, 
subiu 1,39% no pregão, a 
129.453,91 pontos.

Já o dólar à vista fechou 
em baixa de 0,3%, a R$ 5,852 
na venda.

Na sexta-feira (11), o dólar à 
vista fechou em baixa de 0,49%, 
a R$ 5,8698. Já o Ibovespa, 
referência do mercado acioná-
rio brasileiro, teve forte alta de 
1,05%, a 127.682,40 pontos.

Alívio global
Os mercados de ações globais 

subiram na segunda-feira após 
uma suspensão temporária de 
algumas tarifas sobre importa-
ções de eletrônicos de alta tec-
nologia, muitas das quais vêm 
da China, pelo governo Trump.

Na Ásia, o índice Hang Seng 
de Hong Kong subiu 2,4% e o 

Kospi da Coreia do Sul subiu 
1% às 4h10 (horário do leste 
dos EUA). Na China continental, 
o Índice Composto de Xangai 
fechou em alta de 0,8%.

Na Europa, os mercados de 
ações também subiram após 
a abertura.

O Stoxx 600, índice de ações 
de referência da região, esta-
va sendo negociado com alta 
de 2,48% às 10h50 (horário de 
Brasília), enquanto o índice DAX 
da Alemanha e o índice CAC da 
França subiam 2,72% e 2,32%, 
respectivamente.

O FTSE 100 de Londres subiu 
1,85% no mesmo período.

Os principais índices de Wall 
Street também subiam nesta 
segunda, impulsionados por 

ganhos nas ações de tecnologia.
O Dow Jones fechou em alta 

de 0,76%. Enquanto isso, o S&P 
500 subiu 0,79% e o Nasdaq 
Composite 0,58%.

Ações de tecnologia 
avançam

As ações globais de tecno-
logia subiam nesta segunda 
depois que os EUA isentaram 
produtos eletrônicos de suas 
tarifas recíprocas sobre a China, 
oferecendo algum alívio a um 
setor afetado pela incerteza da 
cadeia de oferta.

As ações das grandes empre-
sas de tecnologia caíram nas 
últimas duas semanas, uma vez 
que as tarifas entre Washington 
e Pequim alimentaram temores 
de custos mais altos de compo-
nentes, menor demanda dos 
consumidores e os piores trans-
tornos nas cadeias de oferta 
desde a pandemia da Covid-19.

As ações da Apple subiram 
3,6% após terem caído 9,1% 
nas duas últimas semanas, uma 
vez que seu principal produto, o 
iPhone corre o risco de aumen-
tos significativos de preços se as 
tarifas substanciais persistirem, 
alertaram analistas.

Outras empresas voltadas 
para o consumidor, incluindo 
as fabricantes de hardware de 
computador HP e Dell Techno-
logies, registraram alta de 3,3% 
e 4,2%, respectivamente. 

VOLATILIDADE DO MERCADO

Painel da B3, em São Paulo
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Sepror potencializa o setor da 
cafeicultura com entregas de mudas 

Em celebração ao Dia Mundial 
do Café, comemorado nesta 
segunda-feira (14/04), o Go-
verno do Amazonas destaca os 
avanços realizados, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), com 
entregas de mudas de café, 
assistência técnica, extensão e 
apoio na comercialização.

Com aproximadamente mil pés 
de café plantados em uma área 
de meio hectare, a produtora ru-
ral Juliane Monteiro, do municí-
pio de São Sebastião do Uatumã 
(a 247 quilômetros de Manaus), 
ressalta que o principal incentivo 
para atuar na atividade veio do 
recebimento de mudas realizada 

pelo Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror).

“Hoje estou colhendo os frutos 
das mudas de café que recebi em 
2022. Antes eu trabalhava com 
mandioca e acabei decidindo 
investir também no café. E deu 
muito certo. O café no Amazo-
nas está em pleno crescimento, 
com valores ótimos para comer-
cialização. Excelente decisão o 
investimento nessa atividade”, 
ressalta Juliane.

Ela faz parte dos 2.200 produto-
res rurais que foram beneficiados 
com entregas de mudas de café, 
do tipo Robustas Amazônicos, 
desde 2022 até 2025. Cada pro-

dutor recebeu 1 kit, composto 
por 30 mudas. Ao todo, foram 
entregues aproximadamente 60 
mil mudas.

De acordo com o secretário 
da Sepror, Daniel Borges, o 
objetivo é potencializar o setor 
com mais entregas neste ano de 
2025, aos municípios que têm 
potencial produtivo na atividade, 
proporcionando também uma 
nova alternativa econômica aos 
produtores rurais.

“Iniciamos o ano de 2025 reali-
zando entregas de mudas de café 
a produtoras rurais da zona rural 
de Manaus, durante o evento das 
Patroas do Agro. Logo vamos 
iniciar as entregas em outros 
municípios, pois o Amazonas 
tem vocação para cafeicultura”, 
diz o secretário da Sepror.

Ao todo, 22 municípios do 
Amazonas foram atendidos com 
as doações, somando um inves-
timento de cerca de R$ 370.300 
em recursos. As entregas contam 
com o apoio do Instituto de 
Desenvolvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável (Idam), e 
das prefeituras locais.

Previsto para o início da pri-
meira semana do mês de maio, 
a Sepror vai promover a 1ª 
Feira de Produtos Regionais 
voltados para a comercializa-
ção e degustação de café, no 
estacionamento do Sistema 
Sepror, bairro Japiim, zona sul 
de Manaus.

DIA MUNDIAL DO CAFÉ 

O fomento de mudas é feito desde 2022, atendendo 22 municípios que 
atuam na atividade
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Ministro deseja es-
tabelecer um enten-
dimento para aplicar 
nos casos semelhan-
tes, após afirmar que 
há muitos processos 
parecidos no STF

O ministro Gilmar 
Mendes, do Supre-
mo Tribunal Federal 
(STF), decidiu nesta 

segunda-feira (14) suspender 
a tramitação de todos os pro-
cessos na Justiça brasileira 
que discutam a legalidade 
da chamada “pejotização”, 
em que empresas contratam 
prestadores de serviços como 
pessoa jurídica, evitando criar 
uma relação de vínculo em-
pregatício formal.  

A decisão foi tomada após o 
Supremo ter reconhecido, em 
votação terminada no último 
sábado (12) (Tema 1389) a 
repercussão geral do assunto. 
Isso quer dizer que os minis-
tros selecionaram um pro-
cesso do tipo para que seu 
desfecho sirva de parâmetro 
para todos os casos seme-
lhantes, unificando o enten-
dimento da Justiça brasileira 
como um todo. 

O tema tem colocado o 
Supremo em rota de colisão 
com a Justiça Trabalhista ao 
menos desde 2018, quando 
a Corte julgou ser inconstitu-
cional uma súmula do Tribu-
nal Superior do Trabalho (TST) 
que barrava a pejotização. 

Na ocasião, o Supremo 
decidiu, por maioria, liberar 
as empresas brasileiras, pri-
vadas ou públicas, para ter-
ceirizarem até mesmo suas 
atividades fim, e não só ser-
viços de apoio como limpe-
za e vigilância. Desde então, 
esse entendimento tem em-

Ministro Gilmar Mendes, do STF

Gilmar Mendes suspende processos 
sobre “pejotização” de trabalho

basado milhares de decisões 
dos ministros da Corte para 
derrubar vínculos empregatí-
cios reconhecidos pela Justiça 
Trabalhista. 

Para a corrente majoritá-
ria do Supremo, a decisão 
sobre terceirização garante 
a atualização das relações 
de trabalho para uma nova 
realidade laboral, confe-
rindo maior “liberdade de 
organização produtiva dos 
cidadãos” e validando “dife-
rentes formas de divisão do 
trabalho”, conforme escrito 
por Gilmar Mendes, relator 
do tema na Corte. 

Ao reconhecer a reper-
cussão geral do assunto, 

Mendes frisou o grande 
volume de recursos que 
chegam ao Supremo todos 
os anos, do tipo chamado 
reclamação constitucional, 
em que empresas buscam 
reverter o reconhecimen-
to de vínculos trabalhistas, 
alegando descumprimento 
da decisão da corte sobre a 
terceirização irrestrita. 

O ministro deu como exem-
plo o primeiro semestre de 
2024, período no qual foram 
julgadas pelas duas turmas do 
Supremo mais de 460 recla-
mações “que envolviam deci-
sões da Justiça do Trabalho 
que, em maior ou menor grau, 
restringiam a liberdade de 

organização produtiva”, des-
creveu Mendes. No mesmo 
período, foram 1.280 deci-
sões monocráticas (individu-
ais) sobre o assunto.

“Conforme evidenciado, o 
descumprimento sistemático 
da orientação do Supremo 
Tribunal Federal pela Justi-
ça do Trabalho tem contri-
buído para um cenário de 
grande insegurança jurídica, 
resultando na multiplicação 
de demandas que chegam 
ao STF, transformando-o, na 
prática, em instância reviso-
ra de decisões trabalhistas”, 
escreveu Mendes na decisão 
desta segunda. 

O recurso que servirá de 

paradigma sobre o assun-
to trata do reconhecimento 
de vínculo empregatício en-
tre um corretor de seguros 
franqueado e uma grande 
seguradora, mas Mendes 
destacou que uma eventual 
tese de repercussão geral 
deverá ter alcance amplo, 
considerando todas as mo-
dalidades de contratação de 
trabalhador autônomo ou 
pessoa jurídica para a pres-
tação de serviços. 

“É fundamental abordar 
a controvérsia de maneira 
ampla, considerando todas 
as modalidades de contra-
tação civil/comercial. Isso in-
clui, por exemplo, contratos 

Confronto de Trump com a China se 
aprofunda, com holofotes na economia

Israel apresenta nova proposta 
de cessar-fogo em Gaza

Donald Trump está entrando 
em mais uma semana instável de 
guerras comerciais, enfrentando 
a necessidade de amenizar o 
conflito que iniciou com a China 
antes que cause danos profun-
dos à economia americana.

O presidente chinês, Xi Jin-
ping, rejeitou a pressão dos EUA 
para ligar Trump e buscar um 
“acordo”, após os Estados Uni-
dos terem imposto tarifas de 
145% sobre a superpotência, 
desencadeando um confronto 
direto há muito temido.

Apesar da incerteza, Trump 
está dando um show de satisfa-
ção com os conflitos que iniciou, 
aplaudido de pé durante um 
evento do UFC na Flórida, na 
noite de sábado (12).

O presidente americano, 
que se autodenomina um lu-
tador político por excelência, 
disse a repórteres que sua 
recepção foi “um tanto lendá-
ria” e mostrou que “estamos 
fazendo um bom trabalho”.

Mas o conflito do presidente 
com a China é um confronto 
real com riscos muito maiores. O 

O Egito apresentou uma nova 
proposta israelense para um 
cessar-fogo em Gaza, segundo 
a emissora Al Qahera News 
TV, que é afiliada ao governo 
egípcio. No entanto, um alto 
funcionário do Hamas disse que 
pelo menos dois elementos da 
proposta eram inviáveis.

Citando fontes, a Al Qahera 
disse que os mediadores aguar-
davam a resposta do Hamas.

O grupo palestino disse em 
um comunicado que estava 
estudando a proposta e que 
vai entregar a resposta assim 
que possível.

Mais cedo, Sami Abu Zuhri, 
representante do Hamas, disse 
à Reuters que a proposta não 
atendia à principal exigência do 
grupo palestino, que seria a de 
que Israel se comprometa com 
o fim definitivo das ofensivas.

Na proposta, Israel também 
pediu pela primeira vez o desar-
mamento do Hamas na próxima 
fase das negociações. Mas Abu 
Zuhri afirmou que “entregar 
as armas da resistência é um 
milhão de linhas vermelhas, e 

impasse é tão sério que as eco-
nomias dos EUA e da China estão 
intrinsecamente interligadas.

Os EUA dependem da China 
para eletrônicos de consumo; 
minerais de terras raras usados   
na fabricação de veículos elétri-
cos e para aplicações militares 
e robótica; produtos farmacêu-
ticos usados   em medicamentos 
que salvam vidas; e itens básicos 
da vida diária, incluindo roupas 
e calçados.

não está sujeito à consideração, 
muito menos à discussão”, disse.

Israel não comentou imedia-
tamente sobre a proposta.

Fontes palestinas e egípcias 
disseram que a última rodada de 
negociações, realizada no Cairo 
para restaurar o cessar-fogo e 
libertar os reféns israelenses, 
terminou sem nenhum avanço.

O Hamas insiste que Israel 
se comprometa a encerrar a 
guerra e a retirar suas forças 
da Faixa de Gaza, conforme o 

As exportações americanas de 
produtos como soja e sorgo para 
a China são vitais para os agricul-
tores americanos, mas as tarifas 
impostas por ambos os lados são 
tão proibitivas que o comércio 
pode efetivamente parar.

Ambos os lados podem sofrer 
terrivelmente em uma guerra 
comercial generalizada, e os con-
sumidores americanos podem 
ser afetados pela escassez e pela 
alta dos preços.

último acordo de cessar-fogo 
de três fases que entrou em 
vigor no final de janeiro. No 
entanto, Israel afirmou que não 
encerrará a guerra a menos 
que o Hamas seja eliminado 
e devolva os reféns restantes 
mantidos em Gaza.

“O Hamas está pronto para 
entregar os reféns de uma só 
vez em troca do fim da guerra 
e da retirada das forças milita-
res israelenses” de Gaza, disse 
Abu Zuhri.

GUERRA COMERCIALFAIXA DE GAZA

Ambos os lados podem sofrer terrivelmente em uma guerra comercial generalizada, e 
os consumidores americanos podem ser afetados pela escassez e pela alta dos preçosPalestinos entre destroços no norte de Gaza
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com representantes comer-
ciais, corretores de imóveis, 
advogados associados, pro-
fissionais da saúde, artistas, 
profissionais da área de TI, 
motoboys, entregadores, en-
tre outros”, afirmou o minis-
tro-relator. 

Não há data definida para 
que o Supremo paute o pro-
cesso para julgamento pelo 
plenário. Quando isso ocor-
rer, os ministros deverão 
decidir sobre três pontos já 
pré-definidos: 

1) Se a Justiça do Trabalho 
é a única competente para 
julgar as causas em que se 
discute a fraude no contrato 
civil de prestação de serviços; 

2) Se é legal que empresas 
contratem trabalhador au-
tônomo ou pessoa jurídica 
para a prestação de servi-
ços, à luz do entendimento 
firmado pelo STF no julga-
mento sobre a terceirização 
de atividade-fim. 

3) Definir se cabe ao em-
pregado ou ao empregador o 
ônus de provar se um contrato 
de prestação de serviços foi 
firmado com o objetivo de 
fraudar as relações trabalhis-
tas ou não. 

Uberização
O tema da pejotização está 

relacionado também ao fe-
nômeno chamado “uberiza-
ção”, que trata da prestação 
de serviços por autônomos 
via aplicativos para celular, 
como é o caso dos motoris-
tas da plataforma Uber, por 
exemplo. 

Em fevereiro do ano passa-
do, o Supremo já havia reco-
nhecido a repercussão geral 
num recurso sobre uberiza-
ção, no qual deve definir se 
há ou não vínculo de emprego 
formal entre motoristas de 
aplicativos de transportes e as 
empresas responsáveis pelas 
plataformas (Tema 1291).
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São 280 artistas e téc-
nicos que estão envol-
vidos nesta edição do 
festival que será mar-
cada pela internaciona-
lização de um projeto 
amplo de desenvolvi-
mento sustentável para 
a Amazônia

São 280 artistas e técnicos 
que estão envolvidos nes-
ta edição do festival, que 
será marcada pela inter-

nacionalização de um projeto 
amplo de desenvolvimento sus-
tentável para a Amazônia.

Maior evento dessa expres-
são cultural na América Latina, o 
26º Festival Amazonas de Ópera 
(FAO) acontece entre os dias 15 
de abril e 18 de maio, com apre-
sentações no Teatro Amazonas 
e no Centro Cultural Palácio da 
Justiça, oferecendo ao público 
superproduções com alguns dos 
artistas mais consagrados do ce-
nário operístico contemporâneo.

A programação da 26ª edição 
reúne três óperas, três concertos 
e dois recitais e marca o início de 
um projeto de cooperação inter-
nacional que vai criar o “Corredor 
Criativo da Amazônia”. A iniciati-
va envolverá instituições culturais 
do Brasil, Colômbia, Portugal e 
Áustria, visando promover o FAO 
internacionalmente e inserir o 
festival e a cultura na agenda am-
biental sustentável da Amazônia.

Realizado com recursos da Lei 
Rouanet, com patrocínio do Bra-
desco, e com apoio da Innova e 
Swarovski, o Festival Amazonas 
de Ópera é organizado pelo Fun-
do do Festival em parceria com 
o Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa.

O secretário de Cultura e Eco-
nomia Criativa, Caio André, ex-
plica que o Amazonas já está na 
agenda daqueles que amam a 
ópera e que esse gênero também 
está sacramentado na história 
do Estado.

“O festival Amazonas de Ópe-
ra é esperado ansiosamente to-
dos os anos por aqueles que 

Os ingressos para os espetáculos do Festival Amazonas de Ópera estão à venda na bilheteria do Teatro Amazonas e no site shopingressos.com.br 

Amazonas Band apresenta três shows  gratuitos                            
DIVULGAÇÃO

No repertório, clássicos de grandes nomes do gênero musical, como ‘Hello Dolly’, do trompetista Louis Armstrong

A Amazonas Band e o regente 
Rui Carvalho apresentarão três 
shows especiais nos dias 23 e 
30 de abril e 7 de maio, a partir 
das 19h, no Teatro da Instalação, 
na rua Frei José dos Inocentes, 
bairro Centro, zona sul de Ma-
naus. Os três espetáculos são 
promovidos pelo Governo do 
Amazonas, por meio da Secre-
taria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa.

A entrada é gratuita, mediante 
ordem de chegada, e a progra-
mação integra as comemora-
ções em homenagem aos 25 
anos da big band.

“Serão três noites especiais, 
com um repertório vibrante que 
promete emocionar o público. 
Convidamos todos os apre-
ciadores do jazz a celebrarem 
conosco esse gênero tão impor-

CELEBRAÇÃO AO JAZZ NO TEATRO DA INSTALAÇÃO

Festival Amazonas de Ópera retorna aos 
palcos de Manaus a partir desta terça-feira

amam esse gênero, mas, sobre-
tudo, vem conquistando mais e 
mais pessoas. A expectativa é 
sempre muito alta e eu arrisco a 
dizer que esse deverá ser ainda 
mais grandioso. O Governo do 
Estado sabe da importância do 
FAO para a agenda cultural do 
Amazonas e por isso faremos o 
melhor nesta edição”.

Os ingressos para os espetá-
culos do Festival Amazonas de 
Ópera estão à venda na bilheteria 
do Teatro Amazonas e no site 
shopingressos.com.br. A progra-
mação inclui uma versão em 
concerto de La Bohème (Puccini), 
As Bodas de Fígaro (Mozart) e 
apresentações como o concerto 
lírico Oca à la Rossini e os recitais 
Belcanto e Canções Brasileiras.

A abertura será nesta terça-
-feira (15/04), às 19h, com “La 
Vorágine”, uma ópera contem-

porânea baseada em um ro-
mance histórico colombiano, 
ambientado no ciclo da bor-
racha. Os personagens saem 
da Colômbia com destino à 
capital amazonense, que vivia 
seu apogeu econômico devido 
à exploração do látex. A obra é 
uma coprodução Brasil–Colôm-
bia e simboliza a entrada oficial 
do país vizinho no “Corredor 
Criativo da Amazônia”.

Composta por João Guilherme 
Ripper, a montagem é inédita 
e reúne cantores colombianos 
e brasileiros, além de equipes 
técnicas dos dois países. “Essa 
ópera marca o início de uma 
nova fase para o festival. A Co-
lômbia, que já era parceira, ago-
ra passa a integrar o Corredor 
Criativo. Vamos assinar acordos 
com Portugal, Colômbia e Áus-
tria, impulsionando a cultura, o 

turismo e a educação em Manaus 
e na região amazônica”, afirma 
a diretora-executiva do festival, 
Flávia Furtado.

Mais de 80% dos artistas e 
técnicos envolvidos em todo o 
Festival de Ópera são de Manaus 
e já trabalham na montagem 
da estrutura dos espetáculos 
e dos figurinos há cerca de 15 
dias. Os ensaios em conjunto 
de parte dos artistas que vão 
se apresentar também já co-
meçaram no Teatro Amazonas 
e no Palácio da Justiça. Outros 
artistas desembarcam em Ma-
naus, nas próximas semanas, 
para reforçar a preparação para 
os outros espetáculos.

Conforme a organização do 
Festival Amazonas de Ópera, cer-
ca de 280 pessoas estão engaja-
das diretamente na produção do 
evento – entre técnicos, solistas, 

coro e orquestra. A direção artís-
tica é do maestro Luiz Fernando 
Malheiro.

A programação do Festival 
de Ópera também contará com 
iniciativas voltadas à inclusão, 
como o espetáculo adaptado 
para crianças com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), e 
o espetáculo OCA alla Rossini 
para estudantes de escolas da 
rede pública.

Ópera transformando a 
Amazônia

Criado em 1997, o Festival 
Amazonas de Ópera gerou im-
portante impacto para a cultura 
e a economia criativa manauara. 
A partir do evento, os corpos ar-
tísticos do Estado começaram a 
ser montados e toda uma cadeia 
de trabalho da economia criativa 
foi estruturado, com destaque 

tante para a história da música 
mundial”, destaca Rui Carvalho.

Os shows trarão clássicos de 
grandes nomes do jazz, como 
‘Hello Dolly’, canção de Louis 
Armstrong, trompetista ameri-
cano e um dos pioneiros do 
jazz, além do compositor Jerry 
Herman, com arranjo de Rui 
Carvalho; ‘Take The A Train”, 
do compositor americano Billy 
Strayhorn, com arranjo de Don 
Sebesky; “Moanin’”, do pianista 
Bobby Timmons, com arranjo de 
Quincy Jones; e “Manteca”, do 
trompetista e líder de orquestra 
Dizzy Gillespie, responsável por 
iniciar a aproximação entre o 
jazz e a música afro-americana.

Outros destaques serão “In 
Walked Bud”, do compositor 
Thelonious Monk, com arranjo 
de Rui Carvalho; “Donna Lee”, do 

saxofonista Charlie Parker, com 
arranjo de Rick Lawn;

Também estão no repertório 
“Naima”, do saxofonista John 
Coltrane, um dos mais importan-
tes jazzistas de todos os tempos; 
“The Maids of Cadiz”, do trompe-
tista Miles Davis, com arranjo de 
Gil Evans; “Lady Bird”, do pianista 
Tadd Dameron, com arranjo de 
Maria Schneider, entre outras.

O secretário de estado de Cul-
tura e Economia Criativa, Caio 
André, destaca a importância 
da banda para a cultura do es-
tado. “A Amazonas Band é uma 
referência quando se fala desse 
gênero musical tão importante 
que é o Jazz. Aproveito para fazer 
o convite a todos para presti-
giarem esses shows, que tenho 
certeza que serão magníficos”, 
enfatizou Caio.

DIVULGAÇÃO

também para a expansão do 
setor hoteleiro e gastronômico 
no entorno do Teatro Amazonas.

Agora, o Festival inicia um novo 
capítulo cuja missão é destacar 
a colaboração do setor cultural 
para a preservação da Amazônia 
brasileira. Flávia Furtado destaca 
que a assinatura de convênios 
com grupos da Áustria, Colôm-
bia e Portugal marca essa nova 
etapa, que vai beneficiar a classe 
artística em Manaus e Belém, 
além de ampliar as oportuni-
dades de qualificação de mão 
de obra.

“A gente tem um fundo criado 
para dar suporte ao festival, cuja 
história de 25 anos nos habilita 
para o próximo passo, que é 
ser reconhecido como grande 
impulsionador de turismo, cul-
tura e educação para a cidade 
de Manaus. O ‘Corredor Cria-
tivo’ vai envolver o Amazonas 
e o Pará, que têm os maiores 
festivais de ópera do país. A 
gente entende que precisa re-
plicar essa experiência”, disse 
a diretora-executiva do Festival 
Amazonas de Ópera.

Segundo ela, há gerações de 
amazonenses, que trabalham no 
teatro. É um projeto amazonense, 
para amazonenses porque 70% 
dos corpos artísticos e 80% dos 
trabalhadores técnicos são do 
Amazonas. “Precisamos comu-
nicar isso, porque o FAO é um 
projeto estruturante e sustentável 
que gera impactos para o meio 
ambiente e precisa ser incentiva-
do e multiplicado”, destaca.

A proposta do “Corredor Cria-
tivo da Amazônia” será lançada 
na quarta-feira (16/04). Um dos 
objetivos é arrecadar recursos 
internacionais para fomentar 
ações estruturantes e de colabo-
ração regional entre os membros 
do Corredor.

“A ideia é fazer o festival funcio-
nar na primeira metade do ano e, 
no segundo semestre, o trabalho 
ficará centrado na formação da 
mão de obra local, parcerias téc-
nicas e ações com educação para 
escolas e instituições públicas do 
Amazonas. Por isso, vamos bus-
car linhas de financiamento para 
a cultura e meio ambiente, ob-
jetivando beneficiar as cidades 
da região amazônica”, adiantou 
Flávia Furtado.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Maior da América Latina
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Esportes

Pedro Caixinha não 
é mais o técnico do 
Santos

Nesta segunda-feira 
(14), no dia em que 
completa 113 anos 
de história, o Peixe 

anunciou a demissão do trei-
nador após pouco mais de 
três meses no cargo. Toda a 
comissão técnica de Caixinha 
também deixa o clube.

O auxiliar técnico César 
Sampaio assume o cargo in-
terinamente.

Pedro Caixinha não resistiu 
a sequência de quatro jogos 
sem vitória na temporada, 
que fez o clube ter um iní-
cio irregular no Campeonato 
Brasileiro.

Pedro Caixinha chegou ao 
Santos no fim de 2024, assi-
nando contrato com o clube 
até dezembro de 2026.

Em pouco mais de três 
meses no cargo, o treinador 
português comandou o Peixe 
em apenas 16 partidas. No 
período, o clube venceu seis 
jogos, empatou três e perdeu 
sete vezes.

Caixinha comandou o San-
tos no Paulistão, em que o 
clube foi eliminado na se-

Piastri vence GP do Bahrein e 
assume vice-liderança do Mundial

Flamengo apresenta plataforma 
própria de venda de ingressos

DIVULGAÇÃO

ADRIANO FONTES / FLAMENGO

Oscar Piastri vence 
GP do Bahrein da 
Fórmula 1

Flamengo durante 
entrada no Maracanã 

Oscar Piastri dominou o 
GP do Bahrein e venceu 
a corrida realizada neste 
domingo (13), no circuito  
de Sakhir.

Largando na pole po-
sition, o piloto da McLa-
ren controlou a prova e 
não deu chances para os 
adversários. George Rus-
sell, da Mercedes, e Lan-
do Norris, companheiro 
de equipe do australiano, 
completaram o pódio.

Foi a segunda vitória de 
Piastri na temporada. Com 
o resultado, o piloto as-
sumiu a vice-liderança do 
Mundial, dois pontos atrás 
de Norris.

A corrida
Apesar de ser pressio-

O Flamengo apresentou 
sua nova plataforma di-
gital de venda de ingres-
sos, que promete facilitar 
a vida dos torcedores com 
uma experiência mais ágil 
e interativa.

A novidade já está dispo-
nível por meio do site in-
gressos.flamengo.com.br e 
permite aos rubro-negros 
garantir seus lugares no 
estádio de maneira práti-
ca, além de explorar outros 
serviços do clube em um 
só ambiente virtual.

FÓRMULA 1 SISTEMA DE VENDA DE INGRESSOS

nado por George Russell 
logo na largada, Oscar 
Piastri conseguiu manter a 
primeira posição no GP do 
Bahrein.Play Video

Nas primeiras curvas, 
Lando Norris que havia 
começado em 6º, foi o 
maior beneficiado, conse-
guindo ultrapassagens e 
chegando ao 3º lugar.

Max Verstappen, outro 
piloto na luta pelo título, 
teve um começo de prova 
irregular, caindo para 8º.

Piastri dominou prova
Oscar Piastri, da McLa-

ren, seguiu na dianteira 
da corrida, mesmo após 
a primeira parada de pit 
stops. Com a tranquilida-
de na liderança, o piloto 

Desenvolvida em parce-
ria com a FutebolCard, a 
plataforma oferece recur-
sos que vão além da sim-
ples compra de ingressos. 
Entre as facilidades, está 
a visualização da pers-
pectiva real do campo a 
partir do setor escolhido, 
ajudando o torcedor a ter 
uma ideia clara de onde 
vai assistir à partida.

Além disso, o sistema 
conecta os usuários a ou-
tros produtos e serviços 
do clube, como o e-com-

australiano seguiu rumo à 
segunda vitória na tempo-
rada da Fórmula 1.

O resultado, somado 
ao sexto lugar de Versta-
ppen, fez Piastri ultrapas-
sar o holandês e assumir a 
vice-liderança no Mundial  
de pilotos.

Foi a primeira vez que a 
escuderia britânica venceu 
no circuito de Sakhir.

A maior disputa do GP 
do Bahrein aconteceu  
pelo pódio.

No fim, George Russell 
ficou em 2º, com Lan-
do Norris chegando logo 
atrás, em terceiro lugar.

O brasileiro Gabriel Bor-
toleto sofreu com o car-
ro da Haas e acabou na  
19ª posição.

merce oficial, o Museu 
Flamengo, o programa 
de sócio-torcedor Nação, 
a Flamengo TV e o Fla-
-Prêmios.

A nova ferramenta já 
mostra resultados expres-
sivos: mais de 100 mil in-
gressos foram vendidos 
em apenas dois jogos rea-
lizados no Maracanã, con-
tra o Internacional, pelo 
Campeonato Brasileiro, e 
diante do Central Córdo-
ba, pela fase de grupos da 
Conmebol Libertadores.

Técnico Pedro Caixinha é demitido 
do Santos após sequência ruim

mifinal para o Corinthians, 
e nas três primeiras rodadas 
do Brasileirão, sem conseguir 
vitórias.

O início ruim na competição 
nacional culminou na decisão 

da diretoria santista em inter-
romper o trabalho do técnico.

Veja nota oficial do Santos
“O Santos Futebol Clube 

informa que o técnico Pedro 
Caixinha não comanda mais o 

time profissional. Junto com 
ele deixam o Clube os auxi-
liares técnicos Pedro Malta 
e José Pratas, o preparador 
físico Guilherme Gomes e o 
preparador de goleiros José 

Polícia nega 
pedido de 
Augusto Melo 
para adiar 
depoimento

CASO VAIDEBET

Presidente do Corin-
thians, Augusto Melo teve 
seu pedido de adiamento 
do depoimento no “caso 
Vaidebet” negado pela Po-
lícia Civil.

Com isso, o atual manda-
tário do Timão é aguardado 
na 3ª delegacia da Polícia 
Civil nesta quarta-feira (16). 
Não existe possibilidade de 
remarcação e, caso Augus-
to Melo não compareça, o 
inquérito pode ser encerra-
do sem o depoimento dele.

Entenda o caso
Desde maio de 2024, as 

autoridades investigam su-
postas irregularidades no 
contrato entre Corinthians 
e VaideBet. A principal 
suspeita é de que um “la-
ranja” tenha sido utilizado 
no repasse de parte da 
comissão pelo fechamento  
do acordo.

O presidente Augusto 
Melo e o ex-superinten-
dente de marketing, Sér-
gio Moura, também pres-
tarão depoimentos nos  
próximos dias.

Belman. O auxiliar técnico 
César Sampaio assume inte-
rinamente. A diretoria agra-
dece ao profissional e deseja 
sucesso na continuidade de 
sua carreira”.

Números de Pedro Caixinha pelo Santos

Fotos: Divulgação
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Bruna e o presidente da Câmara Municipal de 
Manaus, vereador David Reis, na movimentadíssima 

feijoada beneficente da FADA, no Sesi-Clube do 
Trabalhador, na tarde de sábado

Elane Alves e Dobson Furtado

Liza Reis, o presidente da CMM, vereador David Reis e a presidente da FADA-Fundação 
de Apoio a Pessoa Portadora de Deficiência, Carol Reis, na feijoada beneficente de 

sábado, que foi um grande sucesso!

O querido Reizo Castelo Branco A ótima Brenda Souza

Luciana e Sabá Reis Babi Rebouças e Léo Lima

O colunista Alexandre Prata durante encontro com Gilberto e Flora 
Gil, no badalado Hotel Emiliano, antes do show disputadíssimo do 

cantor, no Allianz Park, em São Paulo. Trio de notáveis!

. A FADA- Fundação de Apoio a Pessoa 
Portadora de Deficiência, movimentou a 
cidade, no fim de semana.

. Orquestrou uma grande feijoada bene-
ficente, reunindo um caudaloso elenco da 
cidade, num dos eventos mais concorridos e 
animados da temporada.

. A presidente da Fundação, a ótima Carol 
Reis e sua equipe, organizaram os mínimos 
detalhes do evento que agitou a tarde de 
sábado no Sesi-Clube do Trabalhador, com 
fundos destinados à obras assistenciais da 
instituição. Evento ótimo, aplausos!

. Criada com o objetivo de garantir 
escuta qualificada, orientação e encami-
nhamento de denúncias relacionadas à 
violência contra a mulher, a Ouvidoria 
da Mulher do Tribunal de Contas do 
Amazonas (TCE-AM) completou, neste 
mês de abril, seu primeiro ano de atua-
ção com resultados expressivos e reco-
nhecimento nacional.

. Instituída oficialmente em abril de 
2024 por meio da Lei nº 092/2024, san-
cionada pelo governador Wilson Lima 
após aprovação na Assembleia Legis-
lativa, a Ouvidoria da Mulher é fruto de 
uma iniciativa da conselheira-presidente 
Yara Amazônia Lins, que idealizou o 
projeto ainda durante sua posse, em 
dezembro de 2023. Em fala durante a 
8ª Sessão Ordinária do Tribunal Pleno, a 
conselheira destacou a importância do 
órgão como símbolo de avanço institu-
cional e compromisso com a dignidade 
feminina.

. “A Ouvidoria da Mulher nasceu com a 
missão de escutar com empatia, acolher 
com sensibilidade e agir com responsa-
bilidade diante das denúncias e manifes-
tações relacionadas à violência contra a 
mulher, à desigualdade de gênero e ao 
desrespeito aos direitos fundamentais”, 
afirmou Yara Amazônia Lins. “Mais do 
que números, o que temos é uma rede 
de proteção e confiança sendo fortaleci-
da dentro e fora desta Corte”. Aplausos!

  . A Prefeitura de Manaus, por meio do Comitê de Me-
lhorias do Ambiente de Negócios de Manaus (Cman), da 
Secretaria Municipal de Finanças e Tecnologia da Infor-
mação (Semef), e do Instituto Municipal de Planejamento 
Urbano (Implurb), está com inscrições abertas para o 1º 
Seminário “Nosso Centro – Desafios e Soluções”.

.  O evento, com entrada free, acontece nos dias 24 e 25 
de abril, no auditório da Câmara Municipal de Manaus.

. No dia 24, os trabalhos vão ocorrer das 8h30 às 14h30, 
e no dia 25, das 8h às 12h30, contando com palestras, 
mediadores e painéis. O material produzido, incluindo per-
guntas dos participantes, será compilado para a produção 
de uma matriz de ações e uma matriz de investimentos 
do poder público. As inscrições estão disponíveis no link 
https://forms.gle/FWwfSRDyYG8GwRpU9

. A Tommy Hilfiger entra em 
uma nova fase de sofisticação 
ao apresentar sua mais recen-
te colaboradora criativa: Sofia 
Richie Grainge.

. A it-girl e empresária, co-
nhecida por seu estilo elegante 
e minimalista, cocriou com a 
marca americana uma coleção-
-cápsula que marca sua estreia 
no design de moda sob o selo 
“Sofia for Tommy”. A linha che-
ga ao Brasil neste mês e integra 
a campanha de Primavera 2025 
da grife, estrelada pela própria 
Sofia.

. Com 24 peças que transi-
tam entre o luxo discreto e a 
estética coastal cool, a coleção 
é uma reinterpretação con-
temporânea do DNA clássico 
da Tommy Hilfiger — e uma 
verdadeira carta de inten-
ções da nova fase feminina 
da marca.“Essas peças foram 
criadas para uma autoexpres-
são sem limites e um profundo 
amor pelo estilo clássico autên-
tico – valores que Tommy e eu 
compartilhamos”, afirma Sofia. 
A coleção está realmente muito 
interessante!

Feijoada 
beneficente

Ouvidoria da Mulher

 ‘Nosso Centro’

Fashion

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

A CÂMARA MUNICIPAL DE ENVIRA, através da 
Comissão Municipal de Licitação, torna público aos 
interessados a realização do Pregão nº004/2025-
SRP, na forma Presencial, cujo objeto é o Registro 
de Preços para Eventual Contratação de Empresa 
Especializada em Agenciamento de Viagens, para 
Atender as Necessidades da Câmara Municipal de 
Envira. 

Fundamento Legal: Lei nº 14.133/2021. 
Tipo: Menor Preço Por Item. 
Abertura: 02/05/2025 às 08:00h (Horário Local). 
O Edital ficará disponível aos interessados a 

partir do dia 15/04/2025, no sítio eletrônico https://
transparenciamunicipalaam.org.br/p/envira-camara/t/
procedimentos-licitatorios, poderá ser solicitado pelo 
e-mail: cmlcamaraenv2024@outlook.com, ou poderá 
ser retirado na Secretaria Geral da Câmara Municipal 
de Envira, situada à Rua 05 de setembro, s/n, Bairro 

São Francisco, CEP 69.870-000, Envira/AM., em 
dias úteis e de expediente, no horário de 08h00min 
as 14h00min. 

Estado do Amazonas
Poder Legislativo

CÂMARA MUNICIPAL DE ENVIRA 
AVISO DE LICITAÇÃO 

MARIA DE FÁTIMA MELO DE FRANÇA
Agente de Contratação

Envira/AM, 14 de abril de 2025

Pregão Eletrônico Nº 90.065/2025 
Processo: 135/2025/GPMSPO, objeto: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE MATERIAL PER-
MANENTE, PARA ATENDER AS NECES-
SIDADES DA PREFEITURA MUNICIPAL, 
SECRETARIAS MUNICIPAIS E DO AL-
MOXARIFADO MUNICIPAL, CENTRAL 
DE SÃO PAULO DE OLIVENÇA/AM, data 
de abertura: 29/04/2025, 09:00hs, local: 
Sistema BLLCOMPRAS, disponibilidade 
e demais informações contato via e-mail: 
prefeituramunicipalspo@gmail.com, te-
lefone: 9291124575 ou acesso pelo link: 
https://bllcompras.com/Process/Process, 
de segunda a sexta-feira (dias úteis ou 
dias de expediente)

COOAP 
SOCIEDADE DE PEDIATRIA CLINICA 

DO AMAZONAS S/S LTDA 

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

O Presidente da Sociedade de Pediatria Clinica do Ama-
zonas S/S LTDA - COOAP, CNPJ nº 04.614.569/0001-06, 
no uso de suas atribuições, faz a convocação da Assem-
bleia Geral Ordinária aos seus médicos sócios, a ser rea-
lizada no dia 24 de abril de 2025, quinta-feira, no auditório 
do Edifício SKY e Platinum Offices sito à Av. Dr. Theoma-
rio Pinto da Costa Nº811 – bairro Chapada, CEP 69050-
055, na cidade de Manaus – Amazonas, sendo às 18:30h, 
com 2/3 dos Sócios em 1ª chamada, às 19:00h, com me-
tade mais um dos Sócios em 2ª chamada, e, às 19:30h, 
com número mínimo de dez Sócios em 3ª chamada, para 
deliberarem sobre as seguintes ordens do dia: 

1. Prestação de contas da administração composta dos 
seguintes documentos: 

a) Balanço Patrimonial 
b) Demonstrativo da distribuição dos Lucros apurados 

ou dos Prejuízos; 
c) Parecer do Conselho Fiscal 
d) Relatório de Gestão; 
e) Destinação da distribuição dos Lucros apurados ou 

dos Prejuízos; 
f) Fixação do valor pró-labore da diretoria e das cédulas 

de presença em reuniões do Conselho Fiscal e da Comis-
são de Ética. 

Carlos Alberto Barbosa de Queiroz 
Diretor Presidente

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

COMISSÃO PERMANENTE  
DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO 

Carmem Karla Balieiro Rocha
Agente de Contratação

São Paulo de Olivença/AM, 11 de abril de 2025.

Mattoso Extratos Naturais LTDA, torna público que recebeu 
do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.º 015/20-01, 
que autoriza a Captação de água subterrânea por poço tubular, 
localizada na Rua Ramal da Sudam, Margem Direita, km 03, s/
n°, Zona Rural, nas coordenadas geográficas: 03°05’20,86”S 
e 58°43’20,78”O, Itacoatiara-AM, com validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Uarini/AM/AM, 11/04/2025 
Dicsoney Nascimento Martins

Pregoeiro

Pregão Eletrônico Nº 013/2025 Processo: 084/2025/GPMU, objeto: 
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA FORNECIMENTO DE 
MATERIAL DE ARMARINHO, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS 
SECRETARIAS DE EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL E RESPECTIVOS 
FUNDOS DO MUNICÍPIO DE UARINI/AM, data de abertura: 24/04/2025, 
16:00hs, Pregão Eletrônico Nº014/2025 Processo: 085/2025/GPMU, objeto: 
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA AQUISIÇÃO DE GÊNEROS 
ALIMENTICÍOS, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS 
E RESPECTIVOS FUNDOS DO MUNICÍPAIS DO MUNICÍPIO DE UARINI/AM, 
data de abertura: 25/04/2025, 11:00hs, Pregão Eletrônico Nº 015/2025 Processo: 
086/2025/GPMU, objeto: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA 
FORNECIMENTO DE MATERIAIS DE CAMA, MESA, BANHO E COZINHA, 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS DE EDUCAÇÃO, 
SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL E RESPECTIVOS FUNDOS DO MUNICÍPIO 
DE UARINI/AM, data de abertura: 25/04/2025, 16:00hs, Pregão Eletrônico Nº 
016/2025 Processo: 087/2025/GPMU, objeto: CONTRATAÇÃO DE PESSOA 
JURÍDICA PARA FORNECIMENTO DE MATERIAIS PERMANENTES, PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS E RESPECTIVOS 
FUNDOS DO MUNICÍPIO DE UARINI/AM, data de abertura: 28/04/2025, 
11:00hs, Pregão Eletrônico Nº 017/2025Processo: 088/2025/GPMU, objeto: 
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA MANUTENÇÃO PREVENTIVA, 
CORRETIVA E REPOSIÇÃO DE PEÇAS PARA CONDICIONADORES DE AR 
INSTALADOS NAS INSTITUIÇÕES PÚBLICAS MUNICIPAIS NA SEDE DO 
MUNICÍPIO, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS E 
RESPECTIVOS FUNDOS DO MUNICÍPIO DE UARINI/AM, data de abertura: 
28/04/2025, 16:00hs, Pregão Eletrônico Nº 018/2025 Processo: 084/2025/GPMU, 
objeto: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA FORNECIMENTO DE 
ÁGUA MINERAL, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS 
E RESPECTIVOS FUNDOS DO MUNICÍPIO DE UARINI/AM, data de abertura: 
29/04/2025, 11:00hs local: Sistema BLLCOMPRAS, disponibilidade e demais 
informações contato via e-mail: uarinipmu@hotmail.com, telefone: 9788065254 
ou acesso pelo link: https://bllcompras.com/Process/Process, de segunda a 
sexta-feira (dias úteis ou dias de expediente).

Prefeitura Municipal 
de Uarini

 AVISO DE LICITAÇÃO

Comissão Permanente 
de Licitação


